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Lo primero que se le debe exi-
gir a un político es coheren-
cia, que lo que dice en su
discurso sea lo que después

demuestra con sus actos, lo se-
gundo debería ser lealtad, a sus
ideas, a sus compañeros y compa-
ñeras y a las personas que lo vota-
ron.

Otra de las características que
debería tener un político es la ca-
pacidad de dar un paso atrás una
vez que su tiempo ha acabado y
no dedicarse a tejer una red de in-
formación para confrontar con
los que intentan conseguir los
mismos objetivos que, en teoría,
son los mismos por los que este
político luchó. Si en algún mo-
mento de su carrera política con-
siguió escalar a puestos de res-
ponsabilidad desde donde poder
cambiar las cosas, y no pudo, es
injusto que exija a los que llega-
ron después que hagan lo que él
no hizo.

Si este político no hubiera podi-
do aguantar la presión que supo-
ne gobernar, una vez abandonado
el cargo, sería de un cinismo supi-
no dar “lecciones” de cómo debe
actuar la persona que lo sustitu-
yó.

De ser así, nosotros, el pueblo,
podemos llegar a la conclusión de
que los discursos que dio en su
momento estaban encaminados a
conseguir metas personales, ale-
jándose de la coherencia que se le
otorgaba a su discurso y hoy in-
tenta justificar su gestión ante
aquellos que fueron sus votantes.

A veces cuando se alimenta el
ego de manera desmedida, éste
reclama cada vez más “alimen-
tos” y hay que estar colmándolo
continuamente, lo que hace que
estas personas reclamen una
atención continua exhibiéndose
como “salvadores” de vete tú a sa-
ber qué, lo que les hace estar con-
tinuamente sermoneando a todos
los que no siguen sus “consejos”,
siendo aplaudido por un número
impreciso de seguidores fieles y
acríticos con él.

Ante estos políticos solo cabe
contestarles de una forma: si
quiere dar sermones que se vaya a
una de las Iglesias (el que quiera
entender que entienda).

“Populista esaquella persona
que predica ideas que sabe falsas
a personas que sabe que son idio-
tas” Henry Louis Mencken

Manuel Carmona

El que quiera
entender que
entienda

■ La iniciativa 'Saborea Cádiz, Sa-
borea tu Provincia' desembarca es-
te domingo 27 en la plaza de la
Cantera. Lo hará con una irresisti-
ble propuesta prensada para pro-
mocionar a los pequeños produc-
tores agroalimentarios de la ciu-
dad, en una muestra en la que tam-
bién habrá showcooking, charlas y
foodtrucks.

‘Saborea Cádiz,
saborea provincia’
llega este domingo

Apuntes
semanales

riciaban.

¡Cuánto te quiero mi mar salada!
Ha dejado de llover y veo como de la mesa

me bajabas y siento como con tus ojos una
nana marinera me cantabas.

Hoy es feria en el pueblo 
y lloviendo está papá.

Más de cuarenta años han pasado ya y jun-
tos vamos en aquel barquito de vela, buscan-

do mi almadraba marinera. 

¡Mira papá! Ya veo a los palanqueros, mi-
ra,mira papá, allí están con sus caras bron-

ceadas fruto de su mar salada. 

Ay,ay, pero también veo a los que hacen de
manijeros. Ay,ay,manijeros, manijeros dejad

que canten los palanqueros. 

Hoy es feria en el pueblo 

Hoy es feria en el pueblo 
y lloviendo está papá.

Más de cuarenta años han pasado ya,
en aquella caseta de feria con sus grandes
puertas sin puertas, el agua entraba bus

cando el mar. 

Me cogiste en tus brazos y en una mesa
me subiste para que la viera pasar. 

En un barquito de vela la mesa se con-
virtió, un rayo de luna aquel barquito

alumbró. 

De guía hasta la mar nos llevó, las olas
nos mecía, el viento nos abanicaban, las
gaviotas nos susurraban, al llegar a la al-
madraba los atunes nuestro barquito aca-

Papá

Moreno que ha emulado al PSOE en sus
mensajes andalucista, municipalista, eco-
logista y del agravio permanente, bien haría
en no mimetizar también esa mala gestión
porque los ciudadanos tarde o temprano
volverían a castigarlo.

No debe minusvalorar el inquilino de San
Telmo las crecientes vías de agua que cada
vez arrojan el líquido elemento con mayor
fuerza. La sanidad pública andaluza inves-
tigada en los juzgados por los contratos de
emergencia y denunciada por Marea Blanca
ante la Fiscalía por su deterioro asistencial
con listas de espera escandalosas, muy por
encima de la demora del resto de comunida-
des del país. Y siguen echándole las culpas
a la infrafinanciación que sufre Andalucía
pese a presumir de haber invertido en la sa-
nidad más que ningún gobierno, mientras el
malestar de los pacientes aumenta.

Otras listas de espera tremendas y tam-
bién muy por encima de la media nacional
son las de la Dependencia con la oposición,
los sindicatos y los trabajadores públicos en

Susana Díaz ha pasado a la historia
de la autonomía andaluza como la
dirigente que perdió para el PSOE la
presidencia de la Junta de Andalu-

cía. El electorado le castigó -fue la lista
más votada, pero fue una victoria estéril
porque no le permitió gobernar- por la ero-
sión de los 40 años de gobiernos socialis-
tas, por sus devaneos con la política nacio-
nal, pero, sobre todo, por su mala gestión
en la sanidad y en otras competencias de
su gobierno. El presidente Juan Manuel

pie de guerra por la gestión del Gobierno an-
daluz. También en educación hay quejas
por el progresivo deterioro de la enseñanza
pública con cierre de unidades sin que la ra-
tio esté reduciéndose a la misma velocidad.
Y las universidades públicas asfixiadas eco-
nómicamente mientras conceden autoriza-
ciones a universidades privadas, algunas de
dudosa consistencia.

En fin, servicios básicos del Estado del
Bienestar que costaron muchos disgustos y
el gobierno a Susana Díaz. Seis años des-
pués, el presidente Moreno sigue esgrimien-
do la herencia recibida y el mantra de que
los socialistas lo hacían peor. No entraré
aquí en una estéril guerra de cifras. Sólo di-
ré que ya el PSOE pagó por su mala gestión y
que al PP podría pasarle lo mismo porque
mirar por el retrovisor ya no cuela y echarle
la culpa a Pedro Sánchez por todo es sólo un
catalizador para tus seguidores, pero no lo
será siempre para la gran mayoría de votan-
tes moderados que hay en Andalucía que
demandan mejores servicios públicos.

Fernando Pérez Monguió

Señor Moreno: la
clave es la
gestión

y lloviendo está papá.

Más de cuarenta años han pasado ya y son
los mismos palanqueros. Los mismos, los

mismos papá ¿Nunca a la feria van?

Papá ¡Yo también quiero ser palanquero!
¡Papá déjame ser palanquero!

Y en mi barquito de vela a todos los llevaré
a la feria por primera vez, qué también los

palanqueros alguna vez soñaron con ser ve-
leros. 

¡Papá déjame ser palanquero!

UTÓPICO

Y palanquero fui porque palanquero nací y
mi padre me permitió que fuera así.

Gracias papá.
Quijote
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Mercado Tosantos, Ruta de la Tapa de
cuchara, Pasacalles ‘Catrina’ y Mercado de
Queso’ abren las actividades de noviembre
Mario Niño
ROTA | La delegada municipal
de Fiestas, Comercio y Turis-
mo, Esther García, ha avanza-
do las principales actividades
que se han preparado por
parte de estas áreas munici-
pales de cara al próximo no-
viembre.

Apoyar al comercio, al sec-
tor agroalimentario y la hos-
telería local, y ofrecer a veci-
nos y visitantes una atractiva
propuesta para disfrutar y
descubrir la localidad duran-
te este mes, es el objetivo de
este intenso programa que in-
cluye desde la Ruta de Tapas
de Cuchara al Mercado de To-
santos, pasando por el Merca-
do de Quesos y el Pasacalles y
concurso de Catrinas.

La delegada ha dado los de-
talles de cada una de estas ci-
tas, comenzando por el Mer-
cado de Tosantos que se lle-
vará a cabo del 31 de octubre
al 3 de noviembre en la plaza
de la Merced. "Un mercado
que viene siendo tradicional
en esta época del año donde
podremos encontrar: produc-
tos de temporada, muchos de
ellos de kilómetro cero como
la miel, los vinos, dulces, in-
cluyendo un stand de panes y
dulces para personas celía-
cas, plantas, etc..". Este año
se incluye como novedad la
posibilidad de incluir a los ce-
líacos para consumir panes y
dulces sin gluten durante sá-
bado y domingo.

Durante los días que el mer-
cado esté abierto se ha habili-
tarán otras actividades como
degustaciones de platos típi-
cos de la época, actividades
infantiles, talleres y gymka-
nas, entre otras propuestas.
Los once establecimientos
participantes serán: 'Delicias
del monasterio del Espíritu
Santo', 'El Bucarito', 'La Bella
sin gluten', 'Golosinas Duldi',
'Huertos Tehigo', 'Cervezas
Malandar', 'Favi frutos secos
y aceitunas', 'Viveros la Balle-
na', 'Bodega la pintora', 'Alma
Tomate' y 'Miel Valle Rancho

Cortesano'.
Además, en el marco de es-

te Mercado de Tosantos y por
segundo año consecutivo, se
celebrará el Pasacalles - con-
curso de Catrinas que se lle-
vará a cabo con la comunidad
mexicana de Rota el 1 de no-
viembre partiendo desde la
calle Mina, para finalizar en
la plaza de la Merced, donde
también habrá un altar del
‘Día de muertos’. El plazo de
inscripciones para quienes
deseen participar en el con-
curso y poder acceder a algu-
nos de los premios estableci-

dos para cada categoría está
aún abierto. En la misma Pla-
za de La Merced se nombrará
a los ganadores del concurso
que se ha fraccionado por
rangos de edades y la delibe-
ración de los jueces de este
concurso se irán fijando en
los participantes mediante el
pasacalles.

Durante los días que se ce-
lebra el Mercado de Tosantos
habrá degustación de los pla-
tos propios de la época a dife-
rentes horas como adelantó
la delegada municipal como
un atractivo más de las activi-

dades que se celebra durante
los días de transcurso de este
evento.

Por otro lado, en la línea de
apoyo a la hostelería local, el
Ayuntamiento impulsa una
nueva edición de la Ruta de
Platos de Cuchara, que co-
menzará el 31 de octubre v se
prolongará hasta finales de
noviembre. Esta ruta, que
cumple su quinta edición
contará con la participación
de 14 establecimientos hoste-
leros de la localidad, donde
se podrán degustar tapas de
platos de cuchara como me-

nudo de chocos, berza, fabes
con almejas, garbanzos con
langostinos y setas, … Ade-
más, también hay tapas para
celíacos y todas ellas estarán
a un precio de 3,50 euros. Ca-
da establecimiento presente
cada uno de las 14 tapas que
se presentan en esta V Ruta
de Platos de cuchara, donde
los establecimientos partici-
pantes serán: Bar Mercado
Central La Merced, Bar Rubio
Corona, Tapaboca Bar Gour-
met, Panadería San Antonio,
Bar Periquito, Bar La Terraza,
Makanai, La Gaditana, La
Moderna, El Tronío, tapeo
con arte, Molamola Oceansi-
de, Mesón Alicantino y Mari-
manta Beach.

Finalmente, de cara a los
días 9 y 10 de noviembre, lle-
gará a nuestra ciudad una
nueva edición del Mercado de
Quesos. 

Esta propuesta que se des-
arrollará en la plaza de la
Merced contará con una gran
variedad de queserías de toda
Andalucía y también de nues-
tra localidad. Los stands de
quesos se completarán con
actividades como catas y la
posibilidad de elaborar nues-
tra propia tabla de quesos.
La delegada municipal ha
querido invitar a vecinos de
Rota y de otras localidades a
disfrutar de todas estas activi-
dades que resultan un atracti-
vo más para visitar nuestra
localidad.

Rota
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Ruiz Arana asegura que el plan de ajuste no
afectará a una subida de impuestos en 2025
Mario Niño
ROTA | Javier Ruiz Arana, alcal-
de de Rota, ha convocado a
los medios de comunicación
para avanzar que este viernes
en un pleno extraordinario se
presentará, y aprobará, el
nuevo plan de ajustes que
persigue "conseguir liquidez
y ponerse al día con el pago a
proveedores". Este plan de
ajuste atiende al último de-
creto del Ministerio de Ha-
cienda en su establecimiento
de un nuevo plan de pago a
proveedores de los Ayunta-
mientos.

Además, Ruiz Arana ade-
lantó que esta comparecencia
atendía a "avanzar y abordar
distintas iniciativas que el
Ayuntamiento de Rota va a
poner en marcha a lo largo de
2025 para cambiar el modelo
de trabajo de los últimos
años". Estas novedades bus-
can adaptar el modelo de co-
laboración de ayudas del
Consistorio Municipal a la
nueva situación fiscal y adap-
tar el modelo con familias,
empresas y asociaciones,
buscando que las ayudas se-
an "más progresivas y propor-
cional" a las necesidades y ni-
vel de renta sin repercutir en
un aumento de los impuestos
de los ciudadanos en 2025 a
excepción de la tasa de agua
que viene producido por la
actuación del Consorcio gadi-
tano gobernado por el PP.

El anterior plan de ajuste
"viene afectando a la gestión
municipal desde hace más de
doces años" como adelantó el
regidor roteño que recordó
que se ha tenido que ir adap-
tando distintas medidas e ini-
ciativas a lo largo de los años
debido a la situación caótica
heredada del Gobierno Muni-
cipal del Partido Popular y
Roteños Unidos. Ruiz Arana
contextualizó este momento
como punto de partida por-
que "de ese momento deriva
muchas de las situaciones
que tiene que afrontar el
Ayuntamiento". El primer
edil roteño no desaprovechó
la oportunidad para agrade-
cer la acción del Gobierno
Central para "ponernos al día
con muchos proveedores que
trabajan en el Ayuntamiento
hasta un importe total de
6.100.000 euros". La situa-
ción del retraso en el pago a
proveedores no es una nove-
dad ni una cuestión de este
actual Gobierno Municipal,

sin embargo, Ruiz Arana ase-
guró que se han puesto al día
hasta junio en facturas y es-
clareció sobre el asunto: "hay
que tener en cuenta que en-
tran facturas de deuda co-
mercial, aquí no entran factu-
ras de obras que vienen sub-
vencionadas porque eso va
por otra vía ni tampoco entra
en el plan de pago a provee-
dores otras deudas del Ayun-
tamiento como por ejemplo
con asociaciones".

Por lo tanto, el próximo
viernes en el pleno extraordi-
nario se pondrá sobre la me-
sa: la aprobación de la actua-
lización del plan de ajuste y la
aprobación de una concerta-
ción de un préstamo de en-
deudamiento que se irá pa-
gando en los próximos 15
años. El decreto del Ministe-
rio de Haciendo ha sido defi-
nitivo para que el Consistorio
Municipal realice este reajus-
te del plan debido a la im-
plantación de una serie de li-
mitaciones en cuanto a boni-
ficaciones fiscales que se han
ido aplicando durante los úl-
timos años.    Sin embargo, la
eliminación de estas bonifi-
caciones serán reemplazadas
por líneas y convocatorias de
ayudas a familias, empresas y
asociaciones de la localidad.
"Vamos a replantear el mode-
lo de funcionamiento del
Ayuntamiento a lo largo del
año que viene" adelantó el re-
gidor roteño y expresó su pa-
recer ante este cambio: "los
ciudadanos van a salir bene-
ficiados en este cambio de
modelo debido a un reparto
mucho más equitativo y pro-
porcional con respecto a los
niveles de renta".

El mencionado decreto
desde Hacienda se traduce en
volver al cumplimiento de las
reglas fiscales europeas que
habían estado suspendidas
desde 2020 hasta 2023 debido
al contexto económicos inter-
nacional a raíz de la pande-
mia, conflictos internaciona-
les en territorio europeo y la
inflación. Tras la notable re-
cuperación económica y esta-
bilización de las diferentes
administraciones, la UE ha
vuelto a solicitar la ejecución
de las reglas fiscales durante
este año como el cumplimien-
to del período medio de pago,
nivel de endeudamiento o es-
tabilidad presupuestaria. 

El Ayuntamiento ha estado
durante estos tres años exen-

to de cumplir, pero que desde
este año tienen que retomar
con sus obligaciones fiscales.
Este panorama ha empujado
al Gobierno Municipal a ini-
ciar un reajuste presupuesta-
rio a estas necesidades que
supondrán a partir de 2026 la
desaparición de una serie de
bonificaciones fiscales que
aparecían contempladas en
los impuestos. Ruiz Arana
lanzó un esperanzador men-
saje ante la supresión de bo-
nificaciones fiscales puesto
que adelantó que "se verán
contrarrestadas con estas lí-
neas de colaboración con fa-
milias, empresas y asociacio-
nes" que entrarán en vigor
desde 2025 una vez se aprue-
ben las bases legales de las
mismas.

Se suspenden las bonificacio-
nes, pero llegan las líneas de
colaboración
Las bonificaciones fiscales
incluidas en los impuestos
ciudadanos desaparecerán
desde el comienzo de 2026.
Estas medidas venía a subsa-
nar una serie de problemáti-
cas que se han visto sustitui-
das por líneas de colabora-
ción y ayudas a familias, em-
presas y asociaciones al tener
que recuperar el cumplimien-
to de una serie de reglas fisca-
les paralizadas desde 2020
hasta 2024. La principal pre-
misa que se cumplirá en estas
ayudas es la de cumplir con

los principios de equidad a
través de ayudas parciales y
proporcionales.

Las líneas de ayudas para
las familias buscarán aplacar
una problemática de carácter
estructural que se ubica en el
centro de la agenda pública:
el acceso a la vivienda. De es-
ta forma, dentro de las com-
petencias de la Administra-
ción Local en la materia, el
Ayuntamiento ha anunciado
que ampliará su cordón so-
cial al acceso de la vivienda
para las familias elevando los
mínimos de renta. 

El primer edil señaló que se
atendía en materia de Servi-
cios Sociales a aquellas fami-
lias en riesgo de exclusión so-
cial, aunque con la incorpora-
ción de estas líneas de cola-
boración se ofrecerán a ayu-
das a familias con mayor ren-
ta. De este modo el Gobierno
Municipal confirmó que se
destinará más de 300.000eu-
ros para ofrecer ayudas al
arrendamiento de viviendas
elevando el nivel mínimo de
renta, emancipación juvenil y
aumentar el tope de los alqui-
leres como consecuencia de
su elevado precio que limita
la tramitación de las ayudas
al alquiler.

En materia de amortizacio-
nes de préstamo para alquile-
res e hipotecas se buscará se-
guir con esa línea de agran-
dar el espacio de ayuda au-
mentando los niveles míni-

mos de rentas para acceder a
estas ayudas. El primer edil
recordó que solo en 2023 se
destinó cerca de 200.000eu-
ros en esta materia y que en lo
que va de 2024 la cifra ascien-
de a los 125.000euros. Ade-
más, Ruiz Arana informó de
que "tenemos margen para
aumentar estas líneas de ayu-
da no solo a familias vulnera-
bles sino a otras familias con
un nivel mayor de renta con
dificultades para acceder a la
vivienda o de afrontar el pago
de hipotecas o alquileres".

El ámbito familiar, aunque
compartido con las empre-
sas, también contempla las
ayudas para la implantación
de fotovoltaicas. Actualmen-
te, tanto para empresas como
familias, esta bonificado en
este último ejercicio para
aquellos que hayan afronta-
do una inversión para el apro-
vechamiento de la energía so-
lar y calefacción: esta bonifi-
cación es aplicada por igual a
través de un porcentaje a to-
dos los que implantan estas
instalaciones fotovoltaicas
sin tener en cuenta los niveles
de renta. El cambio de bonifi-
caciones a líneas de colabora-
ción reforzará el concepto de
adaptar las ayudas en cuanto
al nivel de ingresos o renta. 

En esta línea se adelantó
dos nuevas ayudas para las
familias que pretenden elimi-
nar la brecha digital en los
hogares con dificultades para

poder obtener los recursos
tecnológicos pertinente y otra
que pretende favorecer a
aquellas familias cuyos hijos
aprendan idiomas que garan-
ticen un mejor futuro para es-
tos.

"Para las actividades eco-
nómicas además de las ayu-
das que destinamos para po-
ner al día a las empresas y
pymes que ya existen puesto
que en 2023 aprobamos ayu-
das con un importe superior a
70.000euros que se están ter-
minando de justificar para ser
abonadas ahora" explicó el
regidor roteño. Además, men-
cionó la partida destinada a
los negocios afectados por las
obras de la avenida María Au-
xiliadora que asciende a los
38.000euros para paliar las
pérdidas que han ocasionado
esta transformación urbanís-
tica por dificultar el transcur-
so natural de su actividad
económica.

"Vamos a implementar
200.000euros en ayudas a
empresas y pymes de la loca-
lidad de forma proporcional y
ecuánime según el nivel de
ingresos" esclareció el primer
edil roteño en una partida
presupuestaria que irá dirigi-
da a tres líneas: especial inte-
rés (declarada por el Ayunta-
miento), instalación del apro-
vechamiento solar y unas
ayudas destinadas a agricul-
tores, ganaderos y transpor-
tistas por tener vehículos de
grandes dimensiones que ve-
rán eliminadas esas bonifica-
ciones por la tasa de vehícu-
los que será sustituida por
ayudas directas para afrontar
el alto coste de los hidrocar-
buros.

Javier Ruiz Arana ofreció la
cantidad económica que des-
tina el Ayuntamiento para
ayudar al tejido asociativo de
la localidad que se ubica en
más de 500.000euros. El Con-
sistorio seguirá con esta dota-
ción económica para las aso-
ciaciones roteñas, aunque se
presenta una variación: "co-
mo novedad es que las sub-
venciones se trabajarán a
partir de ahora por concu-
rrencia competitiva" comuni-
có Ruiz Arana. Además, ex-
plicó que esta modificación
atiende a una cuestión de de-
manda legal que la mayoría
de Administraciones de Espa-
ña tramita las ayudas me-
diante este tipo de concurren-
cia. 

El alcalde de Rota, Javier Ruiz Arana. VIVAROTA
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Izquierda Unida ubica el
problema de la vivienda en el
centro de la agenda pública

Mario Niño
ROTA | Izquierda Unida ubica
al problema de la vivienda en
el centro de la agenda públi-
ca porque "cuando pensa-
mos en que los precios de la
vivienda ya sea para alquilar
o para comprar no han para-
do de crecer desde 2015". La
formación de izquierdas se-
ñala que "Rota no es ajena a
esta realidad, siendo un pro-
blema que se intensifica en la
gente que menos tiene y so-
bre todo en los jóvenes".

Desde Izquierda Unida de-
fienden que la vivienda tiene
principalmente una función
social y que toda la ciudada-
nía tiene el derecho a acceder
a una vivienda. Además, Ja-
vier Sánchez, coordinador de
IU Rota, señala que "debe-
mos proteger la vivienda
frente a la especulación".
Desde IU han propuesto algu-
nas medidas en el ámbito lo-

cal como la recarga en el IBI
hasta el 150% o la promoción
de viviendas protegidas para
jóvenes y personas depen-
dientes en el Plan de Protec-
ción del Conjunto histórico. 

También han ofrecido una
batería de medidas más am-
biciosas en el ámbito estatal
y autonómico como crear un
gran parque público de vi-
viendas movilizando la vi-
vienda vacía. Sin olvidar el
apoyar a los ayuntamientos
para que puedan hacer cum-
plir la normativa en materia
de pisos turísticos o reforzar
la Ley de Vivienda.

Las competencias en vi-
vienda están atribuidas a las
comunidades autónomas re-
cuerdan desde IU Rota por lo
que, aunque la Ley de Vivien-
da se aprobase en 2023, la
aplicación de las medidas de
control de precios en las zo-
nas tensionadas corresponde

a las comunidades autóno-
mas. Y recuerdan que solo en
Cataluña se han aplicado es-
tas medidas y han consegui-
do el objetivo de bajar los pre-
cios. Es por ello que desde la
formación afirman que
"cuando Macarena Lorente
(concejal del PP) dice en rue-
da de prensa que la ley de vi-
vienda no funciona está min-
tiendo". Y la acusación conti-
núa porque "esta concejal del
PP achaca a la ley una su-
puesta bajada de la oferta de
inmuebles,  lo que baja no es
la oferta, sino el número de
nuevos contratos".

Además, explican que el
motivo de esto es que con la
nueva ley se fomenta la conti-
nuación de los contratos que
ya están en vigor, evitando la
subida indiscriminada de
precios que ocurre con los
nuevos contratos. "Si para
Macarena Lorente la ley de vi-
vienda no funciona, haría
bien en recordar que las com-
petencias en vivienda las tie-
ne la Junta de Andalucía" se-
ñalan desde la formación po-
lítica. "El PP de Rota debería
plantearse presionar a sus
compañeras del Gobierno an-
daluz para que priorizaran el
problema de la vivienda"
puntualizan desde IU Rota.
La formación de izquierdas
recuerda que "la ley de vi-
vienda puede no ser todo lo
ambiciosa y progresista que
necesitaríamos que fuera,
pero desde luego es un ins-
trumento que puede ayu-
dar”.

Izquierdo lamenta que el
Gobierno Municipal rechace
su moción sobre vivienda
Mario Niño
ROTA | Auxiliadora Izquierdo,
portavoz y concejal del grupo
municipal Popular, lamenta
el rechazo de la moción pre-
sentada por el PP en el último
pleno ordinario del mes de
octubre para la adquisición
de parcelas o solares en el nú-
cleo consolidado del munici-
pio por parte del Ayunta-
miento. "El Gobierno Munci-
pal echa balones fuera" ade-
lanta la portavoz de los popu-
lares en Rota porque afiman
que "debe ser la Junta de An-
dalucía la que se encargue de
financiar estos proyectos". 

"Nosotros desde el PP que-
remos poner en atención a to-
dos los ciudadanos por esta
forma de actuar de Javier
Ruiz Arana y todo el Gobier-
no socialista" expresa Iz-
quierdo, insistiendo en la si-
guiente idea desde su parti-
do: "entendemos que tene-
mos que impulsar y promo-
ver proyectos interesantes
para Rota y después dialogar
y negociar con el resto de ad-
ministraciones". 

Una de las zonas de mayor
preocupación es el centro
histórico, donde la población
va envejeciendo y no es susti-
tuida por nueva población
vecina del municipio.

El problema se intensifica
en los jóvenes que se ven
obligados a ir adquiriendo
sus viviendas o alquilando
cada vez más lejos del núcleo
consolidado del municipio,
en la periferia del pueblo o

cambiando su residencia a
otros municipios con precios
más baratos. La zona tradi-
cional de Rota, se va quedan-
do vacía de vecinos en invier-
no, convirtiéndose en una zo-
na turística en exclusiva. De
esta manera también los ne-
gocios y comercios se ven
afectados propiciando su cie-
rre o en el mejor de los casos,
su traslado hacia la periferia
también.

Por eso desde el Partido Po-
pular creemos que es necesa-
rio desarrollar un Plan de re-
cuperación y repoblación de
las zonas tradicionales del
municipio que permita que
haya una base de vecinos re-
sidiendo en esta zonas y per-
mita un desarrollo más soste-
nible e integrado del turismo
en nuestra localidad. 

Un Plan donde se analicen
las zonas de la localidad afec-
tadas en mayor medida y que
necesitan de esta actuación.
Un Plan que determine qué
parcelas o solares se encuen-
tran en una situación de
abandono, ruina o en situa-
ción de ser adquiridas por el
Ayuntamientor.

"Sin embargo, el PSOE lo
tiene claro: ellos solo quieren
enfrentarse al primer grupo
de oposición, cuando este
grupo solo hace extender la
mano y poner encima de la
mesa propuestas y solucio-
nes" explica Izquierdo ante la
supuesta negativa de actua-
ción del Gobierno Municipal

sobre la moción presentada. 
A pesar de la crítica de Ja-

vier Ruiz Arana a la propues-
ta por haber sido propuesta
por el Partido Popular, pi-
diendo que sea la Junta de
Andalucía la que construya
viviendas protegidas en Rota. 

Desde el PP se preguntan
dónde queda la actuación
municipal porque en el resto
de municipios los Ayunta-
mientos también promocio-
nan viviendas protegidas co-
mo promueve la ley 1/2010. 

Los populares recriminan
que el primer edil roteño solo
propone poner a disposición
de otras administraciones el
suelo para vivienda protegi-
da que tiene en los nuevos
sectores, en el extrarradio del
municipio. 

Además, "Javier Ruiz Ara-
na pide a la Junta de Andalu-
cía que promocione vivien-
das protegidas en Rota, pero
no presenta ninguna promo-
ción a las convocatorias de
subvenciones para viviendas
protegidas que se han convo-
cado desde 2019 anualmente,
excepto en 2020".

Por ello, el PP de Rota la-
menta que "Ruiz Arana no
tenga ninguna iniciativa pro-
pia para facilitar vivienda
protegida a los roteños, para
repoblar las zonas tradicio-
nales del municipio y que ni
siquiera sea capaz de hablar
con alcaldes compañeros de
su partido para copiar ideas".
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El Ayuntamiento intensifica
las labores en el cementerio
para el día de Todos los Santos
y de los Santos Difuntos

Mario Niño
ROTA | El Ayuntamiento de Ro-
ta está trabajando en estas se-
manas en el cementerio mu-
nicipal para ponerlo a punto
de cara a las celebraciones de
Todos los Santos y Todos los
Fieles Difuntos, cuando este
espacio registra la mayor
afluencia de visitantes del
año.

Así lo ha anunciado la de-
legada municipal de Cemen-
terio, Nuria López, explican-
do que este tipo de trabajos se
enmarcan en el calendario de
actuaciones de mantenimien-
to y cuidados que se lleva a
cabo de manera regular a lo
largo de todo el año en el ce-
menterio, que en los últimos
años ha experimentado im-
portantes mejoras como la re-

novación del pavimento y ar-
bolado de la calle central del
camposanto.

Las labores en cuestión se
centran en la realización de
pequeñas reparaciones de al-
bañilería, el pintado de dis-
tintos espacios de estas insta-
laciones, reparaciones de
fontanería y la adecuación de
espacios verdes y arbolado
con la poda de árboles y cui-
dado de las zonas de césped,
así como de los parterres en
los que el pasado año se crea-
ron varias praderas natura-
les, que resultan una alterna-
tiva mucho más sostenible,
basada en plantas autóctonas
que necesitan menos riego y
que por tanto son más resis-
tentes a las épocas de sequía.

La delegada municipal ha
comprobado el desarrollo de
los trabaios de pintura, jardi-
nería, albañilería,… que es-
tán en su recta final y que vie-
nen realizando operarios de
Servicios Generales y Par-
ques y Jardines, así como de
la propia delegación de Ce-
menterio.

Finalmente, Nuria López
ha anunciado que desde la
delegación de Movilidad en
coordinación con la de Ce-
menterio se establecerá un
servicio extraordinario de au-
tobuses, que se publicará en
los próximos días, con la in-
tención de facilitar la visita de
cuantos ciudadanos quieran
acercarse en estas fechas has-
ta el Cementerio.

Adjudicado el proyecto para la
mejora del alumbrado de avenida
Reina Sofía en más de 430.000€
ROTA |Después de muchos
años se responde a un cla-
mor vecinal en Costa Balle-
na:poner fin a las deficien-
cias que presenta el alum-
brado de la avenida Reina
Sofía.  Para ello, se instalará
un nuevo alumbrado que du-
plica el número de farolas y
garantiza una mejor distribu-
ción de la luz. Además, este
nuevo alumbrado supondrá
un ahorro energético de más
del 70%.

En estos días, el Ayunta-
miento de Rota ha adjudica-
do el proyecto de eficiencia
energética en el alumbrado
público de esta avenida con
el que se conseguirá darle un
vuelco total a la iluminación
de esta avenida. El creci-
miento en el número de faro-
las es evidente: 62 a 124 faro-
las con unos nuevos puntos

de luz que por su ubicación y
diseño salvará el actual pro-
blema que suponen los árbo-
les. 

La eficiencia está más que
presente en este proyecto
que permitirá un ahorro
energético superior al 70%,
algo que se consigue por un
lado gracias a la eficiencia de
las nuevas lámparas permite
rebajar la potencia instalada,
y gracias al sistema de moni-
torización y telegestionará
que permite optimizar el uso
del alumbrado público.

El proyecto de renovación
del alumbrado de esta aveni-
da ha sido adjudicado por un
valor de 433.000 euros, y se
ejecutará con fondos europe-
os, al ser una actuación que
el Ayuntamiento integró en
el Plan de Sostenibilidad Tu-
rística en Destino Rota, en el

marco del Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resi-
liencia, financiado por la
Unión Europea con fondos
Next Generation EU.

Una vez adjudicada la eje-
cución del proyecto, tan solo
queda la firma del contrato
con la empresa adjudicataria
para que en un plazo de dos o
tres semanas se inicie esta
ambiciosa actuación que
abarcará los 2 km de esta
gran avenida, y que se pre-
senta como un compromiso
del Ayuntamiento con los ve-
cinos de Costa Ballena, ha-
ciendo que la avenida Reina
Sofía cuente con un alum-
brado público eficiente y
acorde a las necesidades de
esta importe vía  en la que se
ubican establecimientos de-
portivos, hoteleros, urbani-
zaciones, etc.

Cortes de tráfico en la calle San
Juan Bosco debido a las obras de
saneamiento llevadas a cabo
ROTA |Las obras que se están
ejecutando para reformar por
completo la antigua Escuela
Municipal de Música y para
crear a continuación un edifi-
cio un nuevo centro social
que se convertirá en un espa-
cio polivalente a disposición
de la ciudadanía están en su
recta final. Los vecinos de la
zona han podido percibir no-

tables avances desde que ha-
ce más de un año comenzara
el proyecto ubicado en la Zoi-
lo Ruiz Mateos. 
Sin embargo, en la fase en la
que se encuentra supone la
realización de diferentes aco-
metidas como la que se está
llevando a cabo durante la
jornada del martes: instala-
ción de la red de saneamien-

to. Un hecho que ha provoca-
do el levantamiento del asfal-
to de la carretera de la calle
San Juan Bosco. Una actua-
ción que supusomodificacio-
nes en el tráfico dejando este
tramo inutilizado y cortando
el paso en una de las direccio-
nes de la calle Zoilo Ruiz-Ma-
teos y de la calle San Juan
Bosco.
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Mario Niño
ROTA La Federación Pro-
vincial de Peñas Flamencas
Cádiz convoca en Rota al te-
jido asociativo de las Peñas
Flamencas de la Provincia
para el V Encuentro donde
“ponemos en valor el traba-
jo de nuestros socios duran-
te todo el año”, y con un car-
tel de aforo completo. El
próximo sábado, día 26 de
octubre, el Teatro Alcalde
Felipe Benítez acogerá el V
Encuentro Provincial de Pe-
ñas Flamencas de la provin-
cia de Cádiz, con motivo del
50 aniversario de la entidad
jonda de la localidad; Luis
Moneo, Remedios Reyes y
Laura Pirri, pondrán la ilus-
tración de un acto que fina-
lizará con una convivencia
del colectivo asociativo y
jondo gaditano.

La Federación Provincial de
Peñas Flamencas de Cádiz
celebrará el próximo 26 de
octubre el V Encuentro Pro-
vincial de Peñas en el que,
en esta ocasión, se rendirá
homenaje a la “Tertulia Fla-
menca Viejo Agujetas” con
motivo de sus 50 años fun-
dacionales. Tras pasar por
Jerez, La Línea de la Con-
cepción, El Puerto de Santa
María y Chiclana, el colecti-
vo asociativo y jondo más
importante de la provincia
reunirá en el Teatro Alcalde
Felipe Benítez, y con aforo
completo, a más de 300 pe-
ñistas, que pondrán en va-
lor el trabajo de los socios
de las distintas entidades
durante todo el año.

Así pues, bajo la colabo-
ración del Ayuntamiento de

El V Encuentro Provincial de Peñas Flamencas de
este sábado levanta el cartel de “aforo completo” 

Rota y la Diputación de Cá-
diz, la Federación vuelve a
poner en marcha una activi-
dad que surge con la idea de
dar visibilidad a este tejido
asociativo y, además, de que
los socios se conozcan y
convivan entre ellos. Tam-
bién se considera importan-
te que este encuentro sirva
para intercambiar ideas y
formas de actuar entre ellas,
conscientes de que las pe-
ñas flamencas que confor-
ma la Federación provincial
crecerán mucho mejor si tie-
nen lazos de conexión pro-
vocados por encuentros co-
mo este.

Las entidades flamencas
gaditanas son el crisol de si-
nergias donde confluyen los
amantes, creadores, cono-
cedores y hasta los meros

Rota  | Provincia de Cádiz

HOMENAJE Este evento aguarda un homenaje a la Tertulia Flamenca Viejo Agujetas por sus 50 años fundacionales

espectadores del flamenco
más clásico y ortodoxo. Y
este año se reunirán 48 de
ellas para resaltar en el en-
cuentro de convivencia el
colofón a un intenso año de
trabajo en la defensa y di-
vulgación del flamenco, an-
tes de que llegue la Navi-
dad.

Homenaje a la Tertulia Fla-
menca Viejo Agujetas por
sus 50 años fundacionales
Durante el V Encuentro Pro-
vincial de Peñas Flamencas
de Cádiz, será la Tertulia
Flamenca Viejo Agujetas la
que reciba el homenaje con
motivo de sus 50 años fun-
dacionales. Tras hacer lo
propio con la Peña Flamen-
ca los Cernícalos en Jerez, la
Sociedad del Cante Grande

de Algeciras en La Línea de
la Concepción, las Peñas
Flamencas Enrique el Melli-
zo de Cádiz y Tomás El Nitri
en El Puerto de Santa María
y la Peña Flamenca Chicla-
nera en Chiclana, este año
será en Rota el lugar donde
se le rinda honores a esta
entidad que celebra en 2024
la efeméride de sus Bodas
de Oro.

Para ello, y tras el acto
protocolario donde se pon-
drá en valor a través de la
memoria de actividades del
trabajo que se ha realizado
en la provincia, gracias a los
convenios suscritos con el
Instituto Andaluz del Fla-
menco de la Junta de Anda-
lucía y la Diputación Pro-
vincial de Cádiz, además de
los discursos de las autori-

dades asistentes, la segun-
da parte del acto estará
compuesta por cante, toque
y baile de primer nivel.

Los artistas Luis Moneo,
de Jerez, Remedios Reyes,
de Chiclana y Laura Pirri de
Rota, serán los encargados
de capitanear una sesión de
cante, baile y toque.

De este modo, y brindan-
do por un próximo encuen-
tro en 2025, la convivencia
entre los peñistas asistentes
el próximo 26 de octubre al
V Encuentro Provincial de
la Federación de Peñas Fla-
mencas de Cádiz volverán a
dar visibilidad a nuestro te-
jido asociativo de forma
conjunta y, también, home-
najear a las instituciones
flamencas que vayan cum-
pliendo 50 años de historia.
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Solidaridad CELEBRACIÓN POR TODO LO ALTO

La batucada y zumba dieron el
tono más alegre de este evento
■La batucada ubicada en las inmediaciones de la meta fueron
el punto de mayor animación de la Carrera y Marcha Solidaria
de Rolucan que se le sumó una vez finalizada las pruebas
deportivas una sesión zumba en La Cantera para animar a las
personas allí congregadas.

UN NUEVO RECORRIDO

La obras de la Plaza de España
obligaron a cambiar recorrido
■ El habitual punto de partida ha sido la Plaza de
España. Sin embargo, las obras que se estan
acometiendo en esta ubicación empujaron a la
organización a buscar una nueva localización.
Este nuevo punto de partida fue la Plaza de La
Cantera, donde las actividades se concentraron.

VIII Carrera y Marcha Solidaria de Rolucan___Rota se vuelca con el Día Internacional del Cáncer de Mama con esta iniciativa que es ya un imprescindible

Una marea de 4.000 personas
inunda las calles en la marcha
solidaria de Rolucan
LA CARA MÁS SOLIDARIA DE ROTA___El pueblo de Rota se volvió a unir en la lucha contra
el cáncer, a través de distintos eventos que celebraron una gran participación

Brooks Beall
ROTA El de Rota es un pueblo solidario. Lo de-
muestra en cada oportunidad que se le pre-
senta. Este fin de semana, como ocurre cada
año a estas alturas del mes de octubre, los
vecinos de Rota volvieron a salir a la calle
por una causa vital. Cerca de 4.000 fueron
las personas que se reunieron para partici-
par en una marcha multitudinaria contra el
cáncer como iniciativa de Rolucan. Esta vez,
coincidiendo con la octava edición de este
evento tradicional, todos vistieron con cami-
setas de azul marino, el color elegido en es-
ta ocasión. Todos iguales, como si fueran un
equipo. Un equipo unido contra el cáncer
que reclamó, en cada paso dado por los
4.000 metros que compusieron el recorrido
de la marcha, investigación y lucha para aca-
bar, de una vez por todas, con ese terrible
monstruo que asola a muchas personas en
nuestra localidad.

Tanto es así que, lamentablemente, pocas
son las familias roteñas afortunadas que no
conocen el cáncer, ya sea de cerca o de ma-
nera más indirecta: una madre o un padre,
un hermano o hermana, un amigo o amiga, o
un vecino o vecina. Todos conocemos un ca-
so de lucha contra el cáncer en nuestro en-
torno cercano. Historias de superación que
no siempre han acabado con un final feliz.
Otros, por suerte, pudieron hacer sonar esa
campana de la esperanza. El sonido más es-
perado por todos. Ellos, esos luchadores in-
cansables, también salieron a la calle para
mostrar a aquellos que están pasando un
momento difícil en sus vidas, el camino hacia
la luz final del túnel. Supervivientes de cán-
cer de mama, de estómago, de pulmón o de
colon, al que estaba dedicado el evento en
esta ocasión. Uno de los más mortíferos del
mundo, que a partir de ahora lo será un po-
co menos. Estará más debilitado, porque Ro-
ta, de un puñetazo, lo tumbó sobre la lona.
Lanzó un poderoso mensaje. Le hizo ver que,
juntos, somos fuertes y nada nos puede pa-

rar, ni siquiera esta horrible enfermedad.
La unión del pueblo roteño fue, después

de todo, uno de los aspectos más destaca-
bles. Un año más, no decepcionó. En los dí-
as previos al comienzo, ya recontado el nú-
mero de inscripciones, parecía que no se iba
a superar el gran objetivo de la barrera de
los 4.000 participantes que se celebró en la
pasada edición. Las camisetas vendidas du-
rante las semanas previas, de hecho, se
quedaron en poco más de 3.500. Aun así, a
pocas horas del inicio de la carrera, el cora-
zón roteño volvió a bombear solidaridad
una última vez antes del pistoletazo de sali-
da para elevar la cifra hasta los 3.930 inscri-
tos de forma definitiva. Muchos de los ins-
critos , por diferentes circunstancias, no pu-
dieron acudir a la marcha físicamente, pero
sus mentes y sus corazones estaban con el
resto de sus vecinos. Hasta las cataratas del
Niágara llegó el efecto Rolucan, desde don-
de una roteña envió una foto con la camise-
ta conmemorativa puesta. También desde

La mayoría de los
participantes en esta
VIII Carrera y Marcha
solidaria de Rolucan
coincidieron en
abogar por una
mayor inversión en
investigación desde
las Administraciones
para mejorar
resultados

UN GRAN
RETO POR
CONSEGUIR

día: la carrera. Muchas fueron las personas
que se calzaron las zapatillas para recorrer
los seis kilómetros de distancia. Atletas reco-
nocidos, entremezclados con otras muchas
personas que tienen el atletismo como una
afición o, simplemente, no recuerdan ni la
última vez que salieron a correr, pero que es-
ta vez lo hicieron impulsados por un motivo
muy especial. Una razón de peso que con-
vertía esta competición en una diferente a
todas las demás que se puedan celebrar en
todo el calendario deportivo anual. Una ca-
rrera emotiva que tuvo un precioso final pro-
tagonizado por Manuel Alcántara y Manuel
Gatón. Los dos atletas roteños llegaron a la
línea de la meta cogidos de la mano en un
precioso gesto de unión. Lo compartido,
después de todo, siempre sabe mejor. En el
caso de las féminas, Natalia Alcón fue la pri-
mera en llegar. Le siguió la roteña Sara Amar
como segunda que, como el resto de sus
compañeros, resaltó la importancia de lu-
char, a través del deporte, por conseguir

Madrid, Oporto, Jerez de la Frontera o Vejer
enviaron saludos muchas personas que apo-
yaron desde tantos kilómetros de distancia.
La solidaridad mueve fronteras, se suele de-
cir, y esta vez fue un auténtico sismo que
también retumbó en los distintos comercios
y establecimientos. Por cada bar, cada rin-
cón, pasó en las semanas previas con el car-
tel del evento en sus manos el incombustible
Leo Almisas. El promotor del evento hizo,
una vez más, una labor de difusión sensacio-
nal que encontró el premio más merecido
con esa respuesta a la altura por parte del
pueblo roteño, tanto en la marcha como en
el resto de actividades que se celebraron a lo
largo de la jornada, desde las 16:30h. con el
inicio de la batucada.

Música alegre de tambores y pan-
deretas dio comienzo a la VIII Marcha y Ca-
rrera Solidaria de Rolucan en el entorno de
la Costilla. Desde la céntrica plaza de la Can-
tera, en pleno corazón de Rota, arrancó se-
guidamente uno de los platos fuertes del

grandes objetivos. Un objetivo que no se an-
toja nada fácil, pero bien es sabido eso de
que todo aquello que merece la pena en la
vida cuesta mucho trabajo, esfuerzo y sacri-
ficio prolongado en el tiempo.

Concretamente, en este caso, desde 2006
lleva luchando Rolucan, como explicó Sonia
Ros en el acto de la entrega de reconoci-
mientos, ya al final de la marcha. Años en los
que Rota se ha ido superando poco a poco
que, al final, es lo más importante. “Hoy más
que nunca somos testigos de que la solidari-
dad puede lograr mucho cuando nos unimos
por una causa tan importante como es el
cáncer”, expresó Sonia. “Como el faro que
sale este año en nuestro cartel de esta edi-
ción, que guía a los navegantes en medio de
la tormenta, vuestra participación ilumina el
camino de la esperanza para tantas perso-
nas que enfrentan esta enfermedad”, conti-
nuó. “Hoy vuestros pasos resuenan con fuer-
za marcando un antes y un después en esta
dura batalla. Sabemos que el camino hacia
la cura del cáncer aún es largo, pero no esta-
mos solos. Seguimos avanzando con la con-
vicción de que unidos como una gran familia
podemos superar cualquier obstáculo. Por
eso os animo a seguir luchando y apoyando
para no perder la esperanza, porque mien-
tras haya personas como vosotros, compro-
metidas y generosas, habrá motivos para
creer en un futuro sin cáncer”.

Una vez finalizada la ronda de interven-
ciones donde también tomó la palabra el al-
calde de Rota, Javier Ruiz Arana, arrancó la
actividad zumba sobre el escenario, creando
un ambiente de festividad y alegría en toda
la plaza de la Cantera; porque, después de
todo, de eso también se trataba: de mostrar-
nos optimistas ante esta terrible situación.
Plantar cara al cáncer con una sonrisa en la
cara y demostrar que, ni los momentos más
difíciles, deben quitarnos motivos para po-
der siempre sonreír.



10 VIERNES, 15 DE  OCTUBRE DE 2024 viva

Domingo Sánchez se preocupa por Los Corrales

Rota  | Historia

Mediado abril se procedió a hacer obras

consolidación y reparación en los techos

del salón capitular del palacio municipal

debido a las deficiencias detectadas en el

mismo por los técnicos municipales, lo que dio lugar a que el pleno del

día 19 hubiera de celebrarse en el antiguo salón plenario de las de-

pendencias municipales de la plaza de España

Anales 2001

José Antonio
Martínez Ramos
Cronista oficial de la
Villa de Rota 

José Chamizo, defensor del pueblo andaluz

39. La primera fase consistió en la valoración y
estudio de los problemas que presentaba, para
lo que se procedió a desmontar toda la prime-
ra capa del mismo.

40. El domingo 22 de abril por la
mañana se procedió a la reinauguración del
Complejo Deportivo El Palenque, que pasó a
denominarse Complejo Deportivo José Pino,
“Pepín”, en recuerdo del ciclista roteño don
José Pino Mengual, fallecido en accidente de
tráfico hacía veintiún años mientras practica-
ba su deporte. El acto se inició en el exterior
del complejo, donde se congregaron autorida-
des y asistentes para descubrir los rótulos con
la nueva denominación, momento que contó
con la presencia de familiares de don José
Pino, el señor alcalde y de varios miembros de
la Corporación Municipal, así como de repre-
sentantes del club Rota Agrupación Ciclista,
promotor de este homenaje, del que “Pepín”
había sido cofundador. 

Inició el acto el teniente de alcalde
delegado de Deportes, don Jesús Corrales
Hernández, quien destacó la calidad deportiva
y humana de don José Pino, así como el deseo
del Ayuntamiento de dar nombre a sus insta-
laciones deportivas de personas que no fuesen
sólo futbolistas, añadiendo que “Pepín” se lo
merecía, haciendo mención al recuerdo que se
tenía de él en el pueblo de verlo lleno de vida
por nuestras calles trabajando en una activi-
dad que le apasionaba y era su vida.
Seguidamente intervino doña Claudia Jiménez
en nombre de los monitores y usuarios de esta
instalación, adhiriéndose al homenaje a
“Pepín” y agradeciendo al Patronato
Municipal de Deportes su interés en la mejora
de las instalaciones. Tomó a continuación la
palabra don Francisco Pino Mengual, herma-
no del homenajeado, haciendo mención a que
algunas personas se habían encargado de que
el nombre de su hermano no cayese en el olvi-
do y que gracias a muchas otras se había con-
seguido entonces que hubiese una instalación
deportiva con su nombre.   

41. Una vez finalizado el invierno se
iniciaron a partir del 23 de abril por la delega-
ción de Playas trabajos en las playas de La
Costilla, Punta Candor, Chorrillo y Galeones a
fin de devolverles el aspecto que solían tener
en la época estival, para lo cual, al igual que
en años anteriores, se había solicitado nueva-
mente la colaboración de las máquinas de los
Sea Bees de la Compañía 40 de la Base Naval
perteneciente al Departamento A, para la rea-
lización de los trabajos de nivelación de la
arena, una estampa que se venía repitiendo

todos los años unos meses antes del inicio de
la temporada de playas, ya que debido a los
fuertes temporales y mareas de la época inver-
nal estas sufrían una importante erosión y
cambios en su aspecto. 

42. El lunes 23 de abril se desplaza-
ron hasta los Corrales de Pesquería el señor
alcalde, don Domingo Sánchez, acompañado
del teniente de alcalde delegado de Fomento,
don Felipe Márquez, y del delegado de Pesca,
don Miguel Rodríguez, a fin de comprobar
sobre el terreno el desarrollo de los trabajos
correspondientes a la primera fase de la con-
servación de este importante espacio natural
de nuestra localidad, consistentes en la repa-
ración por medios artesanales de la estructura
de piedra existente, que había sido derribada
por la acción del oleaje, mediante la coloca-
ción de piedra ostionera procedente del
mismo corral. Estos trabajos, financiados en lo
tocante a mano de obra por el INEM, se habían
iniciado en febrero y se concluyeron a finales
de junio aprovechando las mareas de mayor
aguaje, con el apoyo y supervisión de la
Demarcación de Costas, ya que la dirección de
la obra estaba coordinada por el Jefe de Obras
y Proyectos de dicho organismo, contando
además con otras subvenciones destinadas a
cubrir los gastos de material y de maquinaria
necesarios para los mismos.

Según el periódico CÁDIZ
INFORMACIÓN del jueves 10 de mayo, desde
el inicio de los trabajos se habían limpiado ya
la mayoría de los caños existentes y se habían
ejecutado siete nuevos pasos con tubos de
hormigón. Asimismo, se había realizado
importantes reparaciones en los lugares en
que las paredes habían sufrido desplomes y
hundimientos, y se habían reforzado numero-
sos tramos que se hallaban debilitados estruc-
turalmente por la acción del mar y el paso del
tiempo.

Meses más tarde, en julio, Los
Corrales fueron visitados por don José Guirao,
director general de Gestión del Medio Natural
de la Consejería de Medio Ambiente de la
Junta de Andalucía, y por don Sebastián
Saucedo, delegado provincial de Medio
Ambiente, acompañados por otros técnicos de

la Delegación, quienes, acompañados por los
delegados municipales de Pesca y Medio
Ambiente, don Miguel Rodríguez Macías y don
José Luis Luna, pudieron conocer las peculia-
ridades de este espacio y comprobar sobre el
terreno los trabajos realizados en la primera
fase del proyecto de recuperación de este
entorno. 

43. Desde la Delegación Municipal
de Urbanismo se informó a primero de mayo
del derribo del centro de transformación situa-
do en la parte trasera de la urbanización
ROTAMAR, que ocupaba parte de la avenida
Príncipes de España, realizado por la empresa
Firmes y Carreteras, cuyas dimensiones, ya
que tenía una altura de ocho metros, y su ubi-
cación, suponían un obstáculo para el tráfico
de la zona, con el riesgo que ello suponía para
los conductores que circulaban por la aludida
avenida. Según fuentes municipales, este
derribo había sido posible mediante el acuer-
do suscrito entre la promotora SAHECA, la
Compañía Sevillana de Electricidad y el
Ayuntamiento, que había sido el que final-
mente había procedido a la demolición bajo la
dirección de la Oficina Técnica Municipal,
trasladándose el transformador a otro lugar.
Con ello, la avenida había quedado totalmen-
te libre, posibilitando una gran visibilidad
tanto para automovilistas como los peatones
de la zona.

44. Continuaba entre tanto la lucha
de la Federación de Asociaciones Vecinales de
la Costa Noroeste para conseguir que el
Ayuntamiento suministrase luz y agua a las
más de cuatro mil personas que vivían en la
zona, muchas de ellas en construcciones ile-
gales, a cuyo efecto mandaron en 20 de marzo
un escrito al Defensor del Pueblo Andaluz,
don José Chamizo, solicitándole que estudiase
la discriminación a que, según la Federación,
sufría ésta, a fin de que intermediase con el
Ayuntamiento, la Jefatura de Costas y la Junta
de Andalucía para la solución del problema.
. 
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FÚTBOL El CD Rota sufrió la primera derrota de la temporada en el José del Cuvillo (2-0) FÚTBOL La UD Roteña ganó en su estadio

Brooks Beall
ROTA | El CD Rota estaba en una
nube. Cuatro victorias enlaza-
das le habían situado como el
equipo más en forma de la ca-
tegoría. Una sorpresa real-
mente grata con la que pocos
contaban al comienzo de la
temporada, aunque mante-
ner un ritmo tan elevado en
una competición tan dura co-
mo la Primera Andaluza es
complicado, por no decir casi
imposible. Desde el entorno
del Antonio Pazos 'Monago'
sabían que ese buen momen-
to de forma, tarde o tempra-
no, estaba destinado a aca-
bar. Y pasó en el encuentro
más esperado: ante un rival
férreo como es el Racing Club
Portuense. Un equipo muscu-
lado económicamente que,
pese a que estaba atravesan-
do un bache de malos resulta-
dos, reflotó esta vez ante el
conjunto verderón. 

Los de El Puerto sabíanque
era una oportunidad ideal pa-

ra engancharse a la parte alta
y debilitar a un rival tan direc-
to como es el Rota. Además,
llegaban fortalecidos por la
recuperación de varios efecti-
vos de nivel como el ex verde-
rón Chicho que formó parte
del once titular. El Rota, por el
contrario, estuvo mermado

por las bajas de piezas impor-
tantes de cara a este choque
crucial. Algunas inesperadas
como la de Juanlu o la de Jose-
lito Pérez, que se lesionó en el
calentamiento a pocos minu-
tos para el comienzo. Javi Pa-
lacios, como suplente en el
plan inicial, asaltó entonces
la titularidad. Isra, por su par-
te, fue el reemplazo de Juanlu
en el costado izquierdo.

El Rota, en este contexto
tan poco favorable, salió al
partido con mal pie. Fran Ji-
ménez, a pocos minutos tras
el comienzo, ya puso a los lo-
cales por delante. Un despeje
derivado de un córner sacado
en contra, dio una segunda
vida a la jugada. El Racing
Club Portuense propuso así
un nuevo centro al área que,
esta vez, Fran Jiménez cabe-
ceó al fondo de la portería
cuando no se habían cumpli-
do ni los primeros diez minu-
tos de partido. A medida que
avanzó el partido en el José

del Cuvillo, el Rota creció de
forma ascendente, cada vez
más metido, aunque no fue
hasta la segunda parte cuan-
do se evidenció realmente esa
mejoría notable, a través de
cuatro o cinco ocasiones cla-
ras de cara a la portería con-
traria donde intervino de for-
ma magistral Manu López.

Al final, con el Rota volca-
do en busca del empate, el
Racing Club Portuense sen-
tenció a la contra. Manu Mo-
reno, un futbolista de otra ca-
tegoría, dribló a Carmelo para
fusilar a Alvarado por encima
del noventa. Nada pudieron
hacer los verderones más que
lamentar la primera derrota
de la temporada ante un gi-
gante que parece haber des-
pertado. Un resultado que le
arrebata el liderato para de-
jarle en la tercera posición. La
próxima semana, vuelta a ca-
sa para recibir al GE Bazán.
Será el domingo, en la cita ha-
bitual de 12:00h.

ROTA| La UD Roteña es aún más
líder. Una nueva victoria le ha
servido para quedarse como
único ocupante del trono de
Primera Andaluza del que se
han caído sus vecinos del CD
Rota. Esta vez, los rojillos de-
rrotaron al Guadalcacín en un
partido que se saldó por la mí-
nima. Maikel, en la primera
parte, marcó el único tanto
del partido. Un golazo espec-
tacular. El central cazó un ba-
lón aéreo tras un saque de es-
quina para alojarlo en la mis-
ma escuadra desde fuera del
área. Un único gol marcado
antes del descanso que le bas-
tó para sumar tres nuevos
puntos a su casillero porque,
aunque después la Roteña
dio un paso atrás y cedió la
iniciativa, se reforzó en de-
fensa y el Guadalcacín no fue
capaz de hacer el daño más
mínimo. Jairo Ruiz, que du-
rante la primera parte había
tenido un día lento en la ofici-

na, solo tuvo que intervenir
una vez para detener un buen
lanzamiento por parte del
equipo visitante.

Ahí, con ese balón repeli-
do, acabaron las esperanzas
del 'Guada' por sacar un re-
sultado de provecho. La Rote-
ña, por su parte, instalada en
un bloque más bajo, pudo
aun así aumentar la ventaja
con ocasiones protagoniza-
das por parte de Sergio Chino
y Álex Valero que, esta vez, no
pudo estirar su racha perso-
nal impresionante marcando
gol en cada jornada. La me-
nor preocupación en todo ca-
so para un Valero a buen se-
guro orgulloso del rendimien-
to sobresaliente del colectivo,
especialmente en un estadio
que, hasta ahora, está siendo
un fortín inexpugnable. Ple-
no de victorias para  los roji-
llos en el Manuel Bernal don-
de a una pólvora ofensiva
bestial, se une una solidez de-
fensiva de auténtico cemento
que dejó, una vez más, la por-
tería a cero. Un equilibrio so-
ñado que fuera de casa se re-
pite. De hecho, es esta fórmu-
la la que ha llevado a la Rote-
ña a posicionarse como el
único equipo de Primera An-
daluza que aun no conoce la
derrota.

Encuentro de Primera Andaluza disputado entre el Racing Club Portuense y el CD Rota en el Estadio José del Cuvillo. RAFAEL BETANZOS

Maikel, de la Roteña, celebra su gol ante el ‘Guada’ MOISÉS VILLALBA

Un pinchazo en El Puerto
desinfla el buen momento

La Roteña se carga al
‘Guada’ y se queda
solo en el trono (1-0)

DERROTA__Los verderones lamentaron la primera derrota de la temporada
en un campo difícil ante un gigante que parece haber despertado

Los rojillos se
refuerzan como líderes
y siguen como únicos
imbatidos de la
categoría. Maikel
marcó el único gol

■ La derrota sufrida ante el
Racing Club Portuense le alejó
del liderato, pero no demasiado.
Los verderones han caído hasta
el tercer puesto, tan solo
superados por Jerez Industrial,
como segundo, y UD Roteña,
líder. Aun así, la diferencia con
sus vecinos rojillos es tan solo de
tres puntos. Una sola victoria.

Tercero
EN PUESTOS DE PLAY-OFF

Clasificación
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FÚTBOL Los dos roteños que compiten en el fútbol profesional se vieron las caras en el Belmonte ATLETISMO 10K Casco Antiguo ‘Caixa Bank’

Brooks Beall
ROTA | A pesar de que los dos
equipos de la localidad no
cuentan con una rica historia
a sus espaldas en el fútbol
profesional, son muchos los
talentos nacidos en Rota que
han alcanzado lo más alto.
Juan José Cañas, fue uno de
los pioneros, al alzar la Copa
del Rey al cielo del Vicente
Calderón como capitán del
Real Betis. 

Otros nombres destacados
como Manuel Villalba, Javi
Zafra, Fernando Niño, Pablo
Niño, José Alberto Cañas o

José Mari, también han lo-
grado plantar la bandera ver-
de de Rota en Primera Divi-
sión como futbolistas de éxi-
to, aunque el camino recorri-
do por los roteños no ha pa-
rado con esta laureada lista.  

La nueva generación viene
pisando fuerte. Adrián Niño,
una de estas joyas, ilusiona
desde las filas del Atlético de
Madrid B en Primera RFEF,
mientras que en el fútbol
profesional el municipio
cuenta con dos representan-
tes. Ambos, en Segunda Divi-
sión: Juan María Alcedo (Al-

Juan María Alcedo disputa un balón en el partido de Segunda División entre el Albecete Balompié y el Burgos CF. CARLOS GIL ROIG

El Albacete de Alcedo supera
al Burgos de Fer Niño
SEGUNDA DIVISIÓN___El partido que cerró la jornada en LaLiga Hypermotion
contó con el protagonismo destacado de dos jugadores nacidos en Rota

ATLETISMO 130 kilómetros por una vida

Berna Martínez correrá la
ultratrail por la solidaridad
ROTA | El Valle del Genal, en la
serranía de Ronda (Málaga),
será escenario una vez más de
la ultra trail; una extenuante
carrera de 130 kilómetros a
través de un paraje especta-
cular. Allí estará el roteño
Berna Martínez, conocido por
su desempeño en el pádel.
También cuenta con expe-
riencia compitiendo en este
tipo de carreras, aunque esta

vez se calzará las zapatillas
con un fin solidario. Cada uno
de los kilómetros que recorra
serán vendidos para  recau-
dar beneficios destinados a
costear las terapias de Marti-
na, una pequeña que sufre
una enfermedad. También ha
solicitado la colaboración
ciudadana para que todos
aquellos interesados puedan
aportar su granito de arena.

El equipo cadete del CD Don Bosco’88 junto a su entrenador, Alcedo.

BALONCESTO Tres jugadoras del club ,Fátima Ordiales, Nerea Gómez y Noelia Manzano, acudieron a la llamada de la selección gaditana

El CD Don Bosco’88 celebra un nuevo éxito
ROTA | Fin de semana movido
para el C. D. Don Bosco’88. Se
iniciaba con el comienzo de la
liga para los dos equipos ca-
detes masculinos, que salda-
ron sus compromisos con
sendas victorias en casa. El
sábado, el equipo de segundo
año daba cuenta del equipo
jerezano del Xerez Baloncesto
Blanco, al que ganaba con fa-
cilidad después de un espec-
tacular primer cuarto, que de-
jó sentenciado el partido. Ya
el domingo, los de primer año

jugaban contra otro equipo
jerezano, el U. B. Jerez negro.
El partido no tuvo nada que
ver con el del día anterior, y es
que la igualdad fue la nota
predominante durante todo
el encuentro. El equipo jere-
zano salió mejor, aunque los

roteños, inicialmente más
con corazón que con cabeza,
lograban mantenerse en el
partido. La igualdad siguió
prevaleciendo en el partido,
hasta que a falta de cinco mi-
nutos para el final, el equipo
local abrió una brecha de
ocho puntos que logró mante-
ner hasta el final para lograr
así la victoria.

Por otro lado, tres jugado-
ras roteñas- Fátima Ordiales,
Nerea Gómez y Noelia Manza-
no- tomaron parte en la pri-

mera convocatoria abierta de
la selección gaditana, que tu-
vo lugar en el Puerto de Santa
María. Las sensaciones de es-
ta nueva experiencia fueron
satisfactorias para las tres ju-
gadoras del C. D. Don Bosco,
que junto a otras 70 jugadoras
de la provincia aproximada-
mente, disfrutaron de este
primer entrenamiento de la
categoría, que sirve para ir
formando el grupo que poste-
riormente, jugará el Campeo-
nato de Andalucía. 

Los distintos equipos de
cantera obtuvieron
triunfos importantes
para redondear el ‘finde’

ROTA | Más de 10.000 atletas se
dieron cita el pasado fin de
semana en Sevilla para parti-
cipar en la carrera popular
'Casco Antiguo Caixabank'.
Una competición deportiva
que recorrió 10 kilómetros por
zonas tan emblemáticas de la
ciudad como Paseo Colón,
Alameda de Hércules o La
Campana. Un broche de oro
sensacional con el que se ce-
rró el circuito de carreras po-
pulares #Sevilla10. Sin duda,
la más demandada por los co-
rredores; la rapidez con la
que se agotaron los dorsales
dieron buena prueba de ello.

Allí estuvo Pedro Garrido,
que regresó a casa con un
gran resultado. Tras su victo-
ria en la Carrera Parque de Mi-

raflores la pasada semana,
esta vez volvió a dejar su sello
en la capital. El atleta roteño
arrasó como primer clasifica-
do tras alcanzar la línea de
meta en un tiempo de 30'28'',
a un impresionante ritmo de
3'03 minutos el kilómetro. Un
tiempo sensacional que, ade-
más, le valió para firmar su
mejor marca personal.

"El verdadero objetivo no
es vencer a los demás, sino
superarse a sí mismos, crecer
desde adentro. La victoria es
más grande sobre uno mis-
mo, no sobre los demás", co-
mentó posteriormente Pedro
Garrido parafraseando al mí-
tico personaje de 'Dragon
Ball', Maestro Roshi. Y lo cier-
to es que el roteño se supera
en cada competición. La pre-
gunta que solo nos queda
ahora es hasta dónde llegará
este potencial espectacular.

El roteño Pedro
Garrido vuelve a
arrasar en Sevilla
También ganó la
‘parque Miraflores’

bacete Balompié) y Fer Niño
(Burgos CF). Y esta última
jornada en la categoría de
plata se cruzaron sus cami-
nos.

La victoria, en este particu-
lar duelo de roteños, se la lle-
vó el Albacete de Juan María
Alcedo, que disputó todos
los minutos del partido. El la-
teral zurdo, de 23 años, vol-
vió a completar una actua-
ción destacada como viene
haciendo en los últimos en-
cuentros desde que se lesio-
nó Jaume Costa. El delantero,
por su parte, pasó algo más

desapercibido. Aunque fue
titular, se marchó de regreso
a casa con las manos vacías.
Lo más cerca que estuvo del
gol fue en la primera parte,
donde estrelló un balón en el
palo dea portería defendida
por el Albacete. 

Poco más por parte de Fer
Niño que, aun así, es uno de
los delanteros a seguir de ca-
ra al futuro.

Desde Rota, sus vecinos si-
guen de cerca sus pasos, al
igual que los de Juan María
Alcedo. Dos futbolistas al
más alto nivel.
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BUCEO DE COMPETICIÓN El club roteño representó a Andalucía en la Final Individual Femenina de la Liga Iberdrola y en la Copa de España

‘Capitán Garfio’
conquista Santander
con tres medallas

Mario Niño
ROTA | Este sábado 19 de octu-
bre ha tenido lugar en San-
tander la Final Individual
Femenina de la Liga Iberdro-
la y la Final de Individual de
la Copa de España de Buceo
de Competición en la que
Andalucía ha estado repre-
sentada dos deportistas del
club de Buceo roteño  “Capi-
tán Garfio”. Los deportistas
del club roteño se han alza-
do con 3 medallas de las seis
posibles.

En la prueba obstáculos
solo 50 metros femenina
Sandy Alcázar se alzó con el
oro y con una plata en la
prueba M100, mientras Uwe
Acosta se alzó con el oro en
la prueba Emersión 6kg 50
metros. Con esta prueba se
da por finalizada la Copa de

petición los días 16 y 17 de
noviembre en Valladolid
donde representarán a la Co-
munidad Autónoma Anda-
luza, para lo que  ya han em-
pezado con los entrenos en
la Piscina Municipal de Ro-
ta, si todo va bien serán un
total de 6 buceadores del
club roteño los desplazados
a Valladolid para este cam-
peonato que cerrará la tem-
porada de Buceo de Compe-
tición. 

Los buceadores y bucea-
doras con titulación FE-
DAS/CMAS de Clubes afilia-
dos a las Federaciones Auto-
nómicas pertenecientes a la
Federación Española de Ac-
tividades Subacuáticas y con
licencia federativa en vigor,
así como buceadores con ti-
tulación CMAS de otros paí-

ROTA | El domingo 20 de octu-
bre se ha celebrado el I Trofeo
de Obediencia OCI para
PDAE, es decir, la primera
prueba de obediencia exclu-
siva para perros de agua espa-
ñol, organizado por el Club y
Grupo de Trabajo CANAGUA
OBEDIENCIA en las pistas
municipales para la practica
con perros de Los Palacios y
Villafranca.
La roteña Laura Anton Prado
acudió a la cita para competir
con sus dos perras,  Jackie y
Nuka, obteniendo grandes re-
sultados: con jackie en clase 1
quedó en tercer lugar a tan só-

OBEDIENCIA CANINA Laura y Nuka arrasaron en la máxima categoría , quedándose muy cerca del acceso a las pruebas selectivas del mundial

Laura Antón se alza con
el I Trofeo de Obediencia
OCI para PDAE clase 3
en Los Palacios

MEDALLISTAS___Sandy Alcázar consiguió el oro y una
plata en la prieba M100, y Uwe Acosta el oro en la
prueba de emersión 6kg 50 metros

■ El Club de Buceo ‘Capitán
Garfio’, como representante de
Andalucía, alzaron tres de las
seis medallas por las que
compitieron. Un resultado de
éxito que celebran los roteños,
antes de pensar en Valladolid.

3 de 6
MEDALLAS CONSEGUIDAS

España y la Liga Femenina
Iberdrola de Buceo de Com-
petición.  Ahora los deportis-
tas roteños tienen puesta ya
la mirada en El Campeonato
de España de Buceo de Com-

Palmarés

ses que cumplan los requisi-
tos han participado en dicho
campeonato. Los participan-
tes eran buceadores y bucea-
doras de B1E o superiores.
Más allá de los grandes re-
sultados y la importancia del
evento hay que destacar la
implicación de la Federa-
ción Andaluza para sufragar
los gastos que se originaron
de su participación en la
competición de los partici-
pantes, es decir, desplaza-
mientos, alojamientos, ma-
nutenciones y cuotas de ins-
cripción a los campeonatos.

lo 20 puntos de subir a la cate-
goría superior, compartiendo
el podio con dos compañeros
del grupo de trabajo roteño Al
Andalus. Con Nuka en clase 3
obtuvo su primera victoria en
la máxima categoría de esta
disciplina, ganando la prue-
ba con una puntuación de
246 puntos quedandose a tan
sólo 10 puntos del acceso a las
pruebas selectivas para el
mundial.
Laura ya se prepara en sus en-
trenos para la Copa de Espa-
ña que se celebrará el próxi-
mo 9 y 10 de noviembre en Se-
rranillos del Valle Madrid.
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Lo que
buscamos es
que puedan
jugar aquí, y
disfruten de
las playas, de
la comida, y de
Rota

En verano
Rota siempre
se llena.
Tenemos que
buscar el
verano
deportivo en
otras épocas
del año

‘‘
Miguel Santana: “Buscamos la
combinación entre deporte y turismo”

Entrevista Miguel
Santana

El Club Reballution pickleball de Rota se ha
convertido en una institución deportiva de
referencia en la localidad en cuestión de poco
tiempo. Apenas cuatro años le han bastado para
reunir a un amplio tejido de practicantes que
han convertido este deporte híbrido entre el
tenis y el pádel en su nueva afición, y a elevar a
otros tantos a lo más alto hasta el punto de

hacerles soñar con la posibilidad de ser
olímpicos algún día. Un crecimiento
estratosférico que, a un terreno tan
fértil donde se sustenta como es Rota,
también le aporta múltiples beneficios,
porque este club ha pasado a ser,
además de un centro deportivo, un
motor de la economía local. 

Cofundador Club Reballution 

Brooks Beall
ROTA

¿Cómo valoras el crecimiento que ha expe-
rimentado el Club Reballution en tan poco
tiempo, desde su año de fundación?

– Empezamos en época de pandemia,
que fue muy difícil. Entonces solo tenía-
mos horario de tarde, limitado hasta las
seis de la tarde. Y ahí nos lanzamos. Fui-
mos poquito a poco. Hoy en día estamos
muy contentos con como lo estamos ha-
ciendo tanto desde el club como en cada
torneo. A nivel de club estamos crecien-
do mucho. Tenemos bastante gente, gru-
pos por la mañana y por la tarde tanto de
niños como de adultos, y a nivel compe-
titivo muchos jugadores que destacan.

De vuestra mano han surgido muchos de-
portistas que están alcanzando grandes
éxitos, hasta el punto de que pueden soñar
con ser olímpicos...

–Hace un par de semanas Jesús Cam-
pos y Mauro (García) fueron campeones
de España a nivel federativo, y eso es un
título muy importante para el club.

¿Es Rota la cuna del pickleball?
–Eso dicen, que es la cuna del pickle-

ball aquí en España. Muchos se creen
que ha crecido en Rota por el tema de la
Base, pero esto no es así. Hemos crecido
porque le hemos puesto muchas ganas y

entusiasmo. La gente nos ha acompaña-
do y al final esto es lo que ha hecho cre-
cer al club.

En cada evento que celebráis, recibís una
buena asistencia de participantes. ¿Cuá-
les son los que celebráis a lo largo de todo
el año?

–Ahora, por ejemplo, estamos en el
cuarto aniversario. Este es el primer tor-
neo que hacemos esta temporada. Des-
pués en diciembre celebramos otro más
cortito a nivel local, que es el de Navidad.
En febrero celebramos otro que es un po-
quito más grande. Ahí viene mucha gen-
te de Inglaterra. Es el segundo más gran-
de del club, porque el más grande es el
de Reballution que el año pasado fueron
unas 360 personas. Este año ampliamos
los días por lo que seremos unas 500.

¿El torneo por el cuarto aniversario está
saliendo de la manera esperada?

–La verdad es que el tiempo ha acom-
pañado mucho, y la gente está muy con-
tenta. Hay gente de Córdoba, de Francia,
Málaga, Madrid... . Lo que buscamos es
que puedan jugar aquí y disfruten de las
playas, de la comida y de Rota. Al final,
eso es lo importante.

¿Qué significa para Reballution como club
que la gente se marche con buen sabor de
boca? 

–Es lo más importante. Nosotros crea-
mos el torneo, que puede estar bien o
mal, pero al final lo que queremos es que
la gente disfrute, y que repitan. La pareja
de franceses, por ejemplo, en estos cua-
tro años habrán podido venir a Rota
unas diez veces. Eso es porque creo que
estamos haciendo las cosas bien.

En Rota pueden disfrutar de los muchos
placeres que la localidad ofrece, pero el

Miguel Santana, cofundador del Club Reballution de pickleball. CLUB REBALLUTION

motivo que les atrajo en un principio es el
pickleball. Sois un motor importante para
la economía de Rota...

–Estamos haciendo una labor fuerte
en Rota. El Ayuntamiento nos ayuda, y el
Hotel Playa también. Buscamos la com-
binación entre deporte y turismo, que es
una fuente importante en Rota que hay
que desarrollar. Y ya no solamente en ve-
rano, donde Rota siempre se llena. Tene-
mos que buscar el verano deportivo en
otras épocas del año.
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Juan Montes
ROTA | A veces la vida nos acerca
de manera espontánea o quizás
a través del mundo laboral a po-
blaciones costeras enmarcadas
en la profesión elegida y  vincu-
lada como no  al  mundo del mar
y a su vez  al mundo submarino.

Este es el caso de Javier To-
mas un hellinero natural de una
población que  se encuentra en
el eslabón que forma la Mancha
oriental (Mancha de Monteara-
gón) con el altiplano murciano
incluido en el Sistema Bético.

Tras  realizar sus primeros es-
tudios se enamora del mundo
submarino anexionado a la do-
cencia no en vano es instructor
de buceo ofreciendo a través de
su empresa cursos de rescate,
buceo recreativo, bucero profe-
sional y buceo técnico.

Para ello en la actualidad rea-
liza sus funciones en la piscina
ubicada en el recinto militar de
la base naval de Rota en el área
de marina española  anexiona-
do a las  escuadrillas de heli-
cópteros.

Allí realiza sus funciones de
instructor junto a varios compa-
ñeros  en horario matinal aun-
que a veces por  convenio em-
presarial tenga que salir del
mismo para realizar su trabajo

en poblaciones limítrofes.
A sus 31 años de edad Javier

es un instructor de buceo  que
se ha especializado en la mate-
ria y que cuenta con toda una
serie de certificados que lo acre-
ditan para instruir a una gran
diversidad e personas  ofrecien-
do las enseñanzas apropiadas
para aprender a bucear con se-
guridad.

Su  trabajo de un instructor se
caracteriza por ser diverso y  tan
variado con modalidades de
buceo existentes  siendo para él
una experiencia realmente gra-
tificante y  sin lugar a dudas una
de las mejores formas de ganar-
se la vida.

Por lo común, el instructor
trabaja directamente con perso-
nas que quieren pasarlo bien,
por necesidades profesionales
o disfrutar de una actividad al-
tamente recreativa y con mu-
chas ganas de aprender. Traba-
jan en resorts, centros de buceo
especializados, parques nacio-
nales…o plataformas petrolífe-
ras.  Muchos se mueven por to-
do el mundo y otros dan vida a
su propia empresa de buceo; en
cualquier caso, es una expe-
riencia de vida totalmente dis-
tinta y sin duda muy gratifican-
te.

Las tareas laborales de Javier
son de gran  responsabilidad
que requiere de toda una serie
de requisitos previos: ser mayor
de edad, tener un número míni-
mo de inmersiones realizadas,
ciertas cualidades frente al pú-
blico (don de gentes), destreza
para enseñar y para mantener
la calma aún en las situaciones
más tensas… y por supuesto to-
da una serie de cursos y certifi-
cados. No cabe la menor duda
de que una de las profesiones
más enriquecedoras es la de
instructor de buceo, ya que se
trata de una tarea vocacional re-
alizada por auténticos amantes
de este deporte, que disfrutan
plenamente de la experiencia
de bucear y ayudar a otros a
aprender alimentando el deseo
de conocer el mundo marino, su
fauna y flora, apoya a los bucea-
dores en su autodescubrimien-
to y en superar sus miedos…y
como nó instruirlos a través de
simuladores incorporados a
piscinas de gran profundidad
de 6 a 10 m relacionados en este
caso con las fuerzas armadas
instruyendo a pilotos y perso-
nal adyacente previas al vuelo.
Javier trabaja en el Centro de Su-
pervivencia de la Armada en cu-
yas instalaciones existe  un si-

mulador de emergencias aero-
navales situado en la base Na-
val de Rota (Cádiz) siendo este
centro  un referente internacio-
nal en el entrenamiento de las
dotaciones de vuelo tanto de
personal civil como militar.

En este centro se realiza  la
formación de personal de la Ar-
mada, Ejército de Tierra y Ejér-
cito del Aire en varias discipli-
nas  instruyendo al personal de
otros Cuerpos y Fuerzas de Se-
guridad del Estado.

La persona de Javier Tomas
es un referente de entrega y pro-
fesionalidad  a través del mun-
do del mar o en piscinas prepa-
radas para la formación del
mismo.

Dos años en la villa de Rota
son pocos o quizás pueden dar
para mucho, no obstante este
joven instructor  está feliz en
nuestra población roteña al ser
una población  abierta, cosmo-
polita  y cercana.

En la lejanía y a 685 km de
distancia aun le resuenan los
tambores  que se convierten en
objetos de culto durante los dí-
as de cuaresma en su villa natal
Hellín y  declaradas de Interés
Turístico Internacional. felici-
dades por la excelente labor que
realizas….  Mondel.

Javier Tomás y el arte de
instruir bajo del agua

HISTORIAS Javier Tomás ejerce de instructor de buceo llegados a la trentena de años

Ciencias a la roteña

Le sitúo. Estamos en ‘La Revuelta’, un
programa de entrevista y humor de
RTVE dirigido por David Broncano, en
cuyo plató parece dominar el caos pe-

ro ya le digo que nada es como parece; la
puesta en escena está calculada para una
interacción perfecta de todo, y así los espec-
tadores pueden ver: desde la tribuna donde
Grison y Ricardo Castella actúan, hasta  una
puerta por la que entran y salen los invita-
dos, un sofá donde se sientan para ser en-
trevistados y, junto a ellos, la mesa del pre-
sentador llena de objetos, unos elegidos por
el director de arte del programa y otros que
son regalos llevados por los invitados. 

Hasta aquí todo de lo más normal, algo
revuelto pero bueno, lo que ya no es tan nor-
mal es la pieza que está detrás de la mesa
del propio Broncano, una pizarra en la que
están escritos con tiza una fórmula, algunos
esquemas, unos diagramas y ciertos núme-
ros ¿Elementos matemáticos en televisión?
¿despiste decorativo? ¿genialidad didascá-
lica? 

Hasta donde sé la cosa no parece estar
clara y todo apunta a que se mantendrá el
secretismo, tanto de por qué está ahí como
de quién la puso; para unos es una exigen-
cia de la dirección, para otros tiene que ver
con la madre de Broncano que es profesora
de mates en un instituto, y para estotros no
es más que fruto del azar. Vaya usted a saber
por dónde van los tiros televisivos.

¿Y qué pone en la pizarra de Broncano?
Lo mollar es que no se trata de una cues-

tión menor pues ni más ni menos se trata de
la hipótesis matemática más famosa de to-
dos los tiempos, la hipótesis de Riemann,
una fórmula planteada hace más de siglo y
medio que nadie ha podido resolver hasta
ahora.

Uno de los siete declarados 'Problemas
del Milenio', por cuya resolución el Institu-
to Clay de Matemáticas ofrece un premio en
metálico de un millón de dólares, formula-
do por primera vez en 1859 por el matemáti-
co alemán Bernhard Riemann (1826-1866) y
cuya demostración ha sido muy buscada
durante estos últimos 165 años. 

Lo es por la importancia de sus implica-
ciones en la solución de cómo se distribu-
yen y estructuran los números primos, algo
que resulta clave en muchas áreas de las
matemáticas, teoría de probabilidad y esta-
dística aplicada, la criptografía o la física.
Bueno pues esta pizarra con semejante con-
tenido forma parte de la decoración de un
programa televisivo en horario de máxima
audiencia, mejor que el anglicismo ’prime
time’. 

Se cuenta que el propio Riemann soñaba
con dormirse y despertar dentro de cientos
de años para comprobar si alguien había lo-
grado probar su hipótesis, quien sabe. ‘Las
matemáticas son el lenguaje en el que Dios
ha escrito la historia del universo’, Rie-
mann.

La pizarra de
Broncano

Carlos Roque Sánchez
carlosroquesanchez@gmail.com


